



Jahresbericht 2023

TCS-Sektion Biel/Bienne-Seeland

<i>Inhaltsverzeichnis</i>	<i>Seite</i>
Sektion und Center	2 – 3
Geselliges	4
Kommunikation	5

Sektion und Center

Präsident: Peter Bohnenblust

Das Jahr 2023 wurde geprägt durch ein wiederum stark ausgelastetes technisches Center, verbunden mit vielen erfreulichen Kundenkontakten sowie einem Wechsel im Vorstand.

An den acht Vorstandssitzungen wurden die laufenden Aufgaben behandelt und die diversen Aktivitäten vorbereitet. An der Mitgliederversammlung im Mai 2023 wurde Toni Wyss nach seinem langjährigen und verdienstvollen Wirken in unserer Sektion aus dem Vorstand verabschiedet. Die Versammlung dankte ihm für sein 50-jähriges Engagement für den TCS mit der Ernennung zum Ehrenmitglied. Zudem wurde Markus Jordi neu in den Vorstand gewählt.

Unsere Präsenz am Old Wheels-Treffen in der Tissot Arena fand grossen Anklang und es ergaben sich viele spannende und positive Kontakte. Der Theaterabend mit der Bieler Liebhaber Bühne fand vor vollem Saal statt und beim traditionellen Jass Turnier war die Stimmung sehr gut. Das Angebot für den Transport an das Paleo-Festival fand starkes Interesse. Neu ins Kursangebot aufgenommen wurde der «Nothelferkurs am Bahnhof» am Robert-Walser-Platz in Biel.

Betreffend Rechnungsabschluss 2023 (vgl. Webseite) ist festzustellen, dass dieser sehr positiv ausgefallen ist. Dies erfolgte einerseits dank des guten Ergebnisses im Center und zum anderen dank der Budgettreue von allen.

Im Bereich der Mobilität nahm der Präsident in der Organisation «Espace Biel/Bienne Nidau» an den Sitzungen des EBBN-Forums (ehemalige «Reflexionsgruppe») wieder teil, nachdem die Form der Partizipation angepasst wurde. Zu Diskussionen Anlass gaben insbesondere der Studienauftrag für die Neugestaltung der Achse Bernstrasse – Aarbergstrasse - Ländtestrasse mit der Bezeichnung «Rue de Caractères» sowie die geplante Gesamtmobilitätsstudie, die als Grundlage für die Prüfung von Nutzen und Zweckmässigkeit eines Port- und eines Juratunnels sowie möglicher Alternativen dienen soll. Der TCS bringt sich aktiv in die Diskussionen ein und versucht sämtlichen Mobilitätsteilnehmenden eine Stimme zu geben.

Technisches Center – Kontaktstelle(n)

Im Technischen Center leistete das Team unter dem Geschäftsführer Stefan Strub grosse und

von allen sehr geschätzte Arbeit, dies sowohl im technischen Bereich als auch in der Kontaktstelle.

Die Trennung von einem Mitarbeiter infolge Abklärungen der Staatsanwaltschaft Zürich war für alle nicht einfach und erforderte Anpassungen und zusätzlichen Aufwand. Erfreulich festzustellen ist: Bei den Tests und Beratungen erfolgte eine Zunahme auf 9225 (9089 im Vorjahr). Amtliche Motorfahrzeugkontrollen (MFK) fielen mit 6050 (6635) etwas geringer aus. Ab 1. Februar 2024 sind bei den TCS-Prüfstellen im Kanton Bern nur noch MFK mit BE-Kontrollschildern möglich, dies gemäss Anordnung des kantonalen Strassen- und Schifffahrsamtes infolge technischer Neuerungen.

Bei den E-Dispo-Usern konnte wiederum eine Steigerung auf 809 (723) festgestellt werden. Diese beträgt neu 12%. Eine vermehrte Verwendung dieses Zugangs könnte mithelfen, den telefonischen Zugang weniger zu belasten. Die durchgeführte Umfrage betreffend der Kundenzufriedenheit fiel mit 4,78 (max. 5) leicht besser aus (2022: 4,75). Dies ist nicht zuletzt auf die neue Telefonzentrale zurückzuführen.

Der Centerkommission gehören neben dem Präsidenten Peter Bohnenblust und dem Geschäftsführer Stefan Strub, die Kassiererinnen Pauline Pauli, der Vizepräsident Jean-Christian Bucher sowie neu Markus Jordi an.

Geselliges

Daniele Jungi

Ob es in der Geschichte des TCS Biel-Bienne-Seeland je ein solches Jahr gegeben hat, weiss ich nicht.

Für mich als Organisatorin für die Anlässe Geselliges war es ein erfolgreiches, spannendes und zufriedenes Jahr. Zwar hatten wir nur zwei Anlässe, den Jass- und den Theaterabend, diese stiessen jedoch auf Begeisterung.

Nach einer bescheidenen Teilnehmerzahl im Vorjahr durften wir im Oktober 2023 die Jasskönige mit doppelter Teilnehmerzahl ehren. AUFGEPASST!!! Am 18. Oktober 2024 jassen wir auf vielfachen Wunsch NEU mit der Spielerweiterung Oben und Unten. Damit kann am Jassabend 2024 mit noch mehr Spielfreudigen gerechnet werden.

Der Theaterabend im November 2023 in der Mehrzweckhalle Aegerten, mit der Liebhaberbühne Biel und der Tanzmusik Friends 4You geht schon in die Geschichte des TCS Biel-Bienne-Seeland ein.

Nachdem wir in den letzten Jahren einen rasanten Anstieg der Besucherzahlen verzeichnen konnten, war es nun soweit. Die Mehrzweckhalle war ausverkauft und der 9er-Club sorgte wie in den vergangenen Jahren für das leibliche Wohl der theaterbegeisterten Gäste. Herzlichen Dank an alle Helferinnen und Helfer. Es braucht viel Teamwork, um einen solch gelungenen Anlass durchführen zu können. Das neue Datum für den Theaterabend ist der 23. November 2024. Sichert Euch frühzeitig die Tickets! Ich freue mich auf Euch!

Für das neue Jahr wünsche ich ALLEN gute Gesundheit und freue mich, Euch wieder zu sehen.

Kommunikation

Präsident Medienkommission: Matthias Gebel

Im vergangenen Jahr legte die MEKO den Grundstein für die Kommunikation der Sektion in den kommenden Jahren. In der vom Vorstand im Herbst 2023 verabschiedeten «Kommunikationsstrategie 2024» wurden die wesentlichen Eckpunkte der Kommunikation diskutiert und festgehalten. Zu den Zielsetzungen der Strategie zählen unter anderem der einheitliche Auftritt der Sektion, die Stärkung der Wahrnehmung in der Öffentlichkeit, die Erhöhung der Mitgliederzahlen sowie die massgeschneiderte Kommunikation. Hier gilt es, die verschiedenen Altersgruppen mit den zielführenden Instrumenten anzusprechen. Im Mittelpunkt stehen dabei folgenden Massnahmen: Internet, Social Media, TCS-Sektionsheft und Events. Die neue Form der Mitgliederversammlung mit einem Talk ist ebenfalls ein Resultat der strategischen Überlegungen der MEKO.

Im Jahr 2023 konzentrierten wir uns auf vier Ausgaben des TCS-Sektionsheftes, auf regelmässige Beiträge auf der Website sowie auf Facebook und auf diverse Veranstaltungen und Promotionen. Die Veranstaltungen Old Wheels im Juni 2023 sowie Paradise im Winter 2023/2024 nutzten wir, um die Sektionsarbeit und ihre Vorzüge der Bevölkerung näher zu bringen. Der TCS-Chlouser auf der Paradise sorgte für glänzende Augen bei den Kindern.

Zudem verlosteten wir im Sommer Tickets für das Paléo Festival in Nyon mit dem Ziel, den TCS-Shuttle an das Musikfestival in der Westschweiz zu promovieren.

Mit den Kommunikationsaktivitäten werden die Dienstleistungen und Angebote des TCS-Centers in Biel beworben, Kurse und Events des Fahrtrainingszentrums in Lignières promoviert sowie Wissenswertes rund um das Thema Mobilität vermittelt. Zudem wird der TCS als Mobilitätsclub dargestellt und der Mehrwert bei einer TCS-Mitgliedschaft aufgezeigt.